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令和６年９月 第５回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【９月１０日（火）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎５番 牛塚 孝浩君 

①環境問題について 

 

 

 

 

 

②健康福祉施策について 

 

 

③市民の声から 

 

〇地域猫活動について 

・苦情の件数と内容に対する本市の取組に

ついて 

・避妊去勢手術やボランティアへの補助に

ついて 

・動物愛護管理法の周知と教育について 

〇高次脳機能障害について 

・症状や検査状況 

・治療法と社会復帰支援体制 

〇健康管理と健康寿命延伸への取組につ

いて 

 

市長・教育長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

◎14番 田中 哲 君 

①農業問題 

 

〇ジャンボタニシについて 

〇シラス対策事業（県営農地保全整備事

業）について 

〇松岡市長のマニフェストのスマート農

業について 

 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

◎４番 池田 芳隆君 

①マイナ保険証のメリットとデ

メリットについて 

 

 

②公共施設建設等のマネジメン

トについて 

 

③市役所業務のマネジメントに

ついて 

 

〇現在のマイナ保険証の利用実績につい

て 

〇マイナ保険証を使わない理由は 

〇マイナ保険証のデメリットは無いのか 

〇市長が考える公共施設の在り方につい

て 

〇公共施設の改修・建設の計画について 

〇事務処理問題から学ぶ新しい対策は 

〇職員確保の対策は 

〇管理職のマネジメント研修の実施状況

は 

〇本当に頑張る職員は報われているのか 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

◎７番 大塚 則男君 

①施政方針から 

②市民の声から 

 

〇ヒノキブランド化推進補助金について 

〇台風 10号避難対応について 

〇住みよさランキング一位の人吉市につ

いて 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 
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令和６年９月 第５回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【９月１１日（水）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎10番 豊永 貞夫君 

①リチウム蓄電池等の小型充電

式電池の回収について 

②高齢者支援について 

③男女共同参画社会の推進につ

いてと女性防災担当職員及び

女性・子供・高齢者の備蓄用品

について 

 

〇使用済みリチウム蓄電池や、モバイルバッ 

テリーの処分について 

〇軟骨伝導イヤホンの導入について 

〇本市の「男女共同参画推進」についての考 

 え 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

◎３番 徳川 禎郁君 

①市道の安全確保及び災害対策

について 

 

 

 

②子育て支援について 

 

〇道路沿いの民有地からの支障木及び危険木

の現状及び対応について 

〇支障木及び危険木の伐採の取組について 

〇支障木及び危険木の事前伐採による災害対

策について 

〇離婚前後の相談体制及び支援体制の現状に

ついて 

〇養育費の履行確保について 

〇共同親権導入後の本市の対応について 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

◎８番 平田 清吉君 

①市民の声から 

 

 

〇農業政策について 

・人吉市の総人口と農業従事者数について 

・人吉市の農家振興組合の役割と農家振興組

合員の構成条件について 

・人吉市の農家振興組合数及び組合員数につ

いて 

・農家の今後の農地利用及び農家継承のアン

ケート調査結果について 

・農業振興地域の農地の売買条件について 

・人吉市とひとよし土地改良区及び人吉地域

広域協定運営委員会との関係について 

〇人吉市復興まちづくり計画について 

・中神地区及び大柿地区の遊水地整備事業の

進捗状況と今後のスケジュールについて 

・売買契約が締結された遊水地整備事業内の

農地の管理について 

・大柿地区遊水地整備事業内における文化財

と墓地の整備計画について 

・道路の復旧及び新設工事並びに維持管理に

ついて 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 
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〇人吉市有墓地の整備管理について 

・人吉市有墓地の数及び墓地利用の廃止（墓

じまい）の状況について 

・人吉市有墓地の利用方法及び整備管理につ

いて 

市長・部長 

 

 



 - 4 - 

令和６年９月 第５回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【９月１２日（木）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎９番 井上 光浩君 

①災害対策より 

 

②防犯対策より 

③農業振興策より 

 

 

〇大規模災害発生時における緊急輸送道路の

「ルート確保」について 

〇防犯カメラの設置事業推進について 

〇特用林産物「椎茸」等の栽培農家支援策に

ついて 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

 

◎２番 松村 太 君 

①市民の避難行動について 

 

 

②高齢者の社会活動参加への支

援について 

 

 

 

 

③来年戦後８０年を迎えるにあ

たって 

 

 

④人吉のこれからについて 

 

〇全国各地の水害被害からの教訓は 

〇本市の避難行動の実績をどう捉えているか 

〇確実な避難実施への対応は十分か 

〇高齢者の日常生活の困り事の実態把握はでき

ているか 

〇外出頻度の変化について調査をしているか 

〇該当者の意識調査をしたことはあるのか 

〇要因別の対策や指導・研修などが必要ではな

いか 

〇本市の取組は 

〇戦争による被害を把握しているか 

〇戦争遺構にはどのようなものがあるか 

〇義務教育における現在の平和教育の状況は 

〇新県政と人吉球磨の将来展望について 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長 

◎１番 川上 紗智子君 

①市民の命と財産を守る治水対 

 策 

 

〇中川原公園完全撤去と河床掘削 

・３案よりさらに２メートル下げても、なぜ

２センチメートルしか下がらないのか 

・効果が何センチメートルあれば掘削するの 

 か 

・国土交通省は、掘削箇所及びその量はどう

やって決めているのか 

〇緊急治水対策プロジェクト 

・全国の緊急治水対策プロジェクト事業にダ

ム建設を位置づけているところはあるか 

〇ダムによらない治水対策のこれまでとこれ

から 

・市長の令和６年６月議会答弁「ダムによら

ない治水を検討する場の中で、ダム以外で

やれる治水対策はすべてやるということが

計画の中に示されており、その計画にのっ

とってかなりの量の治水対策が行われてき

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 
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たというふうに認識している」 

この中で計画とは何か。その計画にのっと

って行われてきた治水対策とは何か。 

・同じく答弁の中で「堤防のかさ上げ、河道

の拡幅の方が莫大な時間と莫大な費用がか

かる」と言われたが、それはどれくらいの

時間と費用がかかるのか、その内容はどう

いうものか。そのうち人吉の堤防かさ上げ

にかかる費用と詳細な内訳はどうなってい

るのか。 

 


